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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 11 de julho de 2013 

 

----- Aos onze dias do mês de julho do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar 

que, no dia 28 de junho, a Assembleia Municipal de Terras de Bouro realizou a sua 

terceira e última sessão ordinária de 2013 no atual mandato autárquico e aprovou por 

unanimidade todos os pontos presentes na Ordem do Dia da mesma sessão. --------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que se realizou, no dia seis de julho, um 

“Arraial Minhoto Concelhio” em Valdosende, organizado pelo Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural da Juventude de Valdosende, que teve um grande sucesso. Nos 

dias cinco a sete do mesmo mês, aconteceu uma “Concentração de Motards” no Campo 

do Gerês, organizada pelo Moto Clube Serra do Gerês, que contou com uma grande 

participação de motards. Estes dois eventos tiveram o apoio da Câmara Municipal e o 

Sr. Presidente agradeceu o empenho das entidades organizadoras que contribuíram para 

a dinamização do concelho. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente referiu que estão a decorrer desde o dia oito até ao 

próximo dia catorze de julho as comemorações do 1.º Centenário do Monumento do 

Bom Jesus do Monte das Mós, na freguesia de Carvalheira. Estas comemorações têm 

correspondido às expetativas da organização, uma vez que as atividades já realizadas 

apresentaram grande qualidade e contaram com a presença e participação de muito 

público. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente deu conhecimento de uma sessão de 

esclarecimento destinada aos agricultores que irá acontecer no próximo dia quinze de 

julho, nos Paços do Concelho, sobre a “flavescência dourada da videira”, organizada 
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pelo Gabinete Municipal de Apoio ao Agricultor e com a presença de Técnicos da 

DRAP Norte. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, informou que o Município    vai receber, a 25 de julho, mais uma edição 

em direto do programa da RTP1 “Verão Total” o qual, à semelhança de 2010, irá ser 

transmitido a partir do espaço da “Marina de Rio Caldo”, entre as dez e as dezoito 

horas. Este programa televisivo irá divulgar a riqueza e as ofertas turísticas, culturais, 

históricas, etnográficas, religiosas, musicais e gastronómicas de Terras de Bouro, 

acrescentou o Sr. Presidente. ------------------------------------------------------ 

 ----- Em nome de todo o Executivo Municipal, o Sr. Presidente apresentou um voto de 

pesar pelo falecimento do Sr. António Campos, pai do Sr. Manuel Aguiar Campos, que 

foi, durante muitos anos, um autarca de grande qualidade, empenhado no progresso do 

concelho de Terras de Bouro, sobretudo na função de vice-presidente da Câmara 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na Ordem de Trabalhos uma proposta de cedência do terreno destinado à 

implantação do Lar de Moimenta ao Centro Social e Paroquial de Moimenta. A 

introdução deste ponto na Ordem do Dia foi aceite por unanimidade. ----------------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo solidarizar-se 

com o voto de pesar apresentado pelo Sr. Presidente pelo falecimento do pai do Sr. 

Manuel Aguiar Campos. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador prosseguiu a sua intervenção, questionando o ponto da situação do 

processo “RIP”, que diz respeito à construção ilegal de uma habitação em Rio Caldo e 

que se arrasta no tempo sem uma solução. ------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador quis saber se houve alguma reestruturação dos 

serviços municipais, dado que a Dra. Clara Afonso voltou de novo para o edifício onde 

funcionam os serviços do Julgado de Paz do Município. -------------------------------------- 

----- Em seguida, o mesmo Vereador referiu ter tido conhecimento do agendamento de 

uma entrevista da TSF com o Sr. Presidente que não se concretizou devido a um atraso 

do Sr. Presidente. Segundo foi informado, o jornalista da TSF, Fernando Alves, esteve 

uma hora à espera do Sr. Presidente. A não concretização desta entrevista prejudicou a 

divulgação do concelho na comunicação social, lamentou o Sr. Vereador. ----------------- 
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----- Prosseguindo, o Dr. António Afonso apresentou uma questão alusiva à área social 

no sentido de indagar a veracidade da mesma. Consta-se, disse, que o Gabinete de Ação 

Social do Município está a elaborar um relatório para o alojamento de uma família 

carenciada da freguesia da Balança numa casa que a mãe da Sra. Vereadora Dra. Liliana 

Machado possui na mesma freguesia e que, para acolher essa família, irá beneficiar de 

obras comparticipadas pela Câmara Municipal. ------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador voltou a referir-se à questão do abastecimento de 

água das duas habitações sociais, no lugar de Gilbarbedo, em Cibões, já abordada em 

reuniões anteriores, querendo saber se já foi substituído o depósito de água em plástico 

que põe em risco a saúde dos consumidores. ----------------------------------------------------  

----- Prosseguindo a sua intervenção, o Sr. Vereador referiu-se às comemorações do 1.º 

Centenário do Bom Jesus das Mós, designadamente à sua organização. Segundo 

informação anteriormente transmitida pelo Sr. Presidente, referiu o Sr. Vereador, estas 

comemorações não seriam organizadas pela Câmara Municipal, mas ao receber o 

convite para o evento via correio eletrónico, remetido em nome do Município de Terras 

de Bouro, constatou, como é dito nesse convite, que o Município foi a entidade 

organizadora, ao contrário da informação do Sr. Presidente. ---------------------------------- 

----- Por último, o mesmo vereador questionou qual a razão do Sr. Presidente não ter 

apresentado a retificação das contas relativas às infraestruturas municipais (Marina, 

Casa dos Bernardos e CAT do Gerês) na última sessão da Assembleia Municipal, 

conforme tinha afirmado na sessão desse órgão realizada no mês de abril. ----------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre o processo “RIP”, o Sr. Presidente informou que, para 

além de se terem efetuado algumas notificações ao proprietário da obra ilegal, não 

houve evolução significativa no processo, encontrando-se o mesmo no Gabinete 

Jurídico para procedimento em conformidade. -------------------------------------------------- 

----- Relativamente à deslocação da Dra. Clara Afonso para o edifício do Julgado de 

Paz, o Sr. Presidente declarou que não houve qualquer reestruturação nos serviços 

municipais, apenas a anuência do executivo em permanência à solicitação da 

funcionária que argumentou que o seu gabinete não reunia as condições mínimas de 

trabalho devido ao calor intenso que aí se fazia sentir, uma vez que não possuía ar 

condicionado. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a entrevista agendada com o Sr. Fernando Alves, jornalista da TSF, o Sr. 

Presidente esclareceu que chegou cerca de trinta minutos atrasado para essa entrevista 
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por motivos de trabalho e tudo fez para que a mesma se concretizasse, tendo-se 

disponibilizado para outros horários e outros locais onde o jornalista desejasse. O 

jornalista não mostrou qualquer abertura à disponibilidade do Sr. Presidente, alegando 

que não tinha tempo, referiu o Sr. Presidente. --------------------------------------------------- 

----- No que diz respeito à perspetiva de alojamento de uma família da Balança numa 

casa da mãe da Sra. Dra. Liliana Machado, que para o efeito beneficiaria de obras 

comparticipadas pela Câmara Municipal, quer o Sr. Presidente quer a Dra. Liliana 

Machado afirmaram que essa situação é completamente falsa. Não há relatório social 

em curso tendo como objetivo a recuperação de qualquer casa da mãe da Sra. 

Vereadora, salientou o Sr. Presidente. ------------------------------------------------------------ 

----- Sobre a substituição do depósito de água em plástico no lugar de Gilbarbedo, o Sr. 

Dr. Luís Teixeira informou que ainda não foi possível fazer essa substituição, mas que a 

mesma já está agendada pelos serviços do Município para os próximos dias. -------------- 

----- Quanto à organização das comemorações do 1.º Centenário do Monumento do 

Bom Jesus das Mós, o Sr. Presidente informou que essa organização pertenceu a uma 

Comissão Organizadora, constituída por pessoas representativas de várias instituições 

da freguesia de Carvalheira e do concelho. Referiu que, na qualidade de presidente da 

Câmara Municipal, assumiu o cargo de presidente dessa comissão por vontade expressa 

dos seus membros. Quanto ao convite que o Sr. Vereador António Afonso recebeu, via 

correio eletrónico, por parte do Município, o mesmo foi enviado por um funcionário da 

área da Comunicação que, certamente, cometeu uma imprecisão na mensagem, tendo 

referido que a organização das comemorações era da responsabilidade do Município. 

Trata-se de uma falha sem qualquer relevo ou significado, concluiu o Sr. Presidente. ---- 

----- Por último e sobre a correção das contas dos últimos anos referentes às estruturas 

municipais (Marina de Rio Caldo, Casa dos Bernardos e CAT do Gerês), o Sr. 

Presidente lamentou que tal correção não tivesse sido apresentada à Assembleia 

Municipal, na sua sessão de junho, como tinha previsto. --------------------------------------  

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 
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----- Sendo 11 horas e 45 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


